

## La visite de l'école d'autrefois



Nous sommes partis à l'école d'autrefois. Nous sommes arrivés dans le musée et Patricia nous a fait rentrer.

Ensuite, Patricia nous a donné un nom. Par exemple Raoul.

Elle nous a expliqué qu'avant de rentrer en classe la maîtresse devait regarder si les mains des élèves étaient propres. Si elles étaient sales, la maîtresse leur donnait un coup de règle sur les doigts. Les élèves qui se faisaient des bisous, elle les punissait et comme il y avait des rapporteurs, l'élève qui se retournait pour faire des clins d'oeil était puni. La maîtresse mettait une feuille sur le mur qu'il devait tenir un quart d'heure. Si l'élève continuait, il portait un bonnet d'âne. Il le gardait dans la cour et tout le monde se moquait de lui. En rentrant en classe, si la fille ou le garçon continuait, non seulement il mettait le bonnet d'âne mais en plus il restait sur un morceau de bois. Quand il rentrait chez lui, les élèves ne devaient pas dire les bêtises qu'il avait faites car les parents leur donnaient des coups supplémentaires.

Tino et Mathilde



### **Ce que faisaient les élèves:**

Les enfants d'autrefois dessinaient des fleurs, des légumes ou des animaux.

Les filles lisaient des livres sur le ménage et les garçons des livres sur l'agriculture pour se préparer à leur futur travail.

Ils écrivaient à la plume en la trempant dans de l'encre et en faisant des pleins et des déliés. Les pleins sont les gros traits et les déliés sont les traits fins.

Les enfants apprenaient une morale par jour, par exemple:

« Nos défauts sont nos mauvaises herbes. »

Autrefois, on expliquait aux élèves la différence entre les vipères et les couleuvres.

La vipère est dangereuse, elle a une petite tête triangulaire et une queue en forme de crochet.

La couleuvre est grosse mais inoffensive. Elle chasse les souris et éloigne les vipères.

Alexandrine et Anaëlle



## L'équipement des élèves

Avant, les élèves n'avaient pas de trousse mais un plumier. Ils étaient faits en bois. Ils les faisaient eux-même parce qu'ils n'avaient pas assez d'argent pour en acheter.

Les cartables étaient en bois. C'était les pères qui les fabriquaient.

Pour que personne ne se moque des vêtements, ils avaient la même blouse parce qu'avant il y avait des personnes qui n'avaient pas assez d'argent pour s'acheter de beaux vêtements.

Pour se protéger du froid, ils avaient une cape et un béret.

Yoan



Avant, on appelait la trousse et le stylo plumiers. La trousse était construite par leur père parce qu'ils étaient souvent pauvres

Ils n'écrivaient pas avec un stylo mais avec un plumier et un crayon de bois.

Ils écrivaient avec de l'encre. L'encre était dans un pot et au-dessus, il y avait un bouchon de liège.

Ils mettaient des clous en dessous de leurs chaussures pour ne pas abîmer leurs semelles.

Julien



## La vie des élèves:

Les élèves devaient ramener une bûche pour la mettre dans le poêle et leur gamelle avec de la soupe ou des pommes de terre chaudes. En arrivant dans la classe la maîtresse regardait si les élèves avaient les mains propres, si ils avaient des poux et si leur visage était propre. Si ils étaient tout sales, elle leur donnait un coup de règle sur les doigts. Des fois, ils renversaient leur gamelle de soupe et ils n'avaient plus de repas donc la maîtresse leur demandait de ramener des légumes.

Comme il n'y avait pas de cantine, c'est elle qui préparait le repas.

Patricia, notre guide nous a donné un prénom:

Nolah: Josiane

Orlane: Jeannette

Leïla: Louissette

Josiane, Jeannette et Louissette



Le bonnet d'âne servait pour les écoliers dissipés, irrespectueux, menteurs et ceux qui n'avaient pas fait leurs devoirs. Si ils continuaient à faire des grimaces, la maîtresse les faisait asseoir sur une bûche. Et si ils continuaient, la maîtresse prenait un bout de papier et l'élève devait le tenir avec le nez.

Mohammed.



A demain pour la suite de nos aventures...